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вера хОхЛОвА
Анна ЩЕрБининА (фото)

наталья юрьЕвА
Дарья ФЕДОТОвА (фото)

ВСЕ на выборы 
депутатов 

городской думы VI созыва

13 СЕНТЯБРЯ 2015 г.

!

досуг

курсы валют

синоптики 
обеЩают

Доллар – 64.86 руб.
Евро – 73.05 руб.

5 сентября
Температура воздуха +6...+12C0,  
атмосферное давление – 750 мм 
рт. ст.,  ветер ю, ю-з 1-3 м/с.

4 сентября
Температура воздуха +6...+11C0, 
атмосферное давление – 753  мм 
рт. ст., ветер  з, с-з 2-4 м/с.

6 сентября
Температура воздуха +9...+10C0,  
атмосферное давление – 762 мм 
рт. ст., ветер в, ю-в 3-5 м/с.

календарЬ

4 сентября
Дк «Синтез». Молодёжный форум 
«СИБУР и Тобольский многопро-
фильный техникум – территория                     
новых возможностей», 13.00.
Тобольский пединститут им. Д.и. 
менделеева. Презентация книги 
«Сибиряки и Победа», 15.00.
ДС «кристалл». Открытый кубок 
города Тобольска по хоккею с шай-
бой среди детей, 09.00.
5 сентября
Туристический комплекс «Аба-
лак». III Региональный фестиваль 
«Уха-Царица», 13.00.
«Центр детского технического 
творчества». День открытых две-
рей «Путешествие в Техноград», 
10.00.
«карусель», «Дом детского твор-
чества», День открытых дверей 
«Здравствуйте, это мы!», 13.00.

4 сентября
● 40 лет назад (1975) вышел в эфир 
первый выпуск телепередачи «что? 
Где? Когда?»
1889 год – в Тобольске начали 
официально замерять уровень по-
ловодья. Из случаев современности 
самое крупное наводнение было 
отмечено в 1979 году, когда уровень 
воды в Иртыше  составил 861 см.
1927 год – на базарной площади 
установлен памятник В.И.Ленину,  
ставший первой в Тюменской об-
ласти монументальной скульптурой 
мирового вождя.
5 сентября
● Международный день благотвори-
тельности. Проводится с 2013 г. в соот-
ветствии с резолюцией Генераль-
ной Ассамблеи ООН от 17 декабря 
2012 г.
110 лет назад /1905/, СшА/ Россия 
и Япония подписали мирный до-
говор, завершивший Русско-япон-
скую войну /1904-1905/. 
1967 год – на фабрике косторезных 
изделий в качестве нового сырья 
осваивают дерево. Точечные дере-
вянные сувениры на темы из жизни 
народов Севера представил извест-
ный мастер Валентин Колычев.
2006 год – в этот день первые роды 
в 10 часов 15 минут приняты в 
новом перинатальном центре. Мла-
денец Антон стал первенцем сту-
дентки тюменского вуза Екатерины, 
жительницы села Байкалово.
6 сентября
● День работников нефтяной и 
газовой промышленности.
1962 год – первые газовые плиты 
установлены в квартирах тоболя-
ков.
2005 год – в тобольском казино 
«Каре» совершена  «кража века», из 
игорного заведения был похищен 
металлический сейф, в котором 
находились денежные средства на 
сумму 2,334 миллиона рублей.
2006 год – в Тобольске работала 
съёмочная группа Центрально-
го телевидения для подготовки 
сюжета о деятельности местного 
представителя поисковой службы 
«жди меня».

ПЕРВый ЗАМЕСТИТЕЛь 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБЛАСТ-
НОй ДУМы, СЕКРЕТАРь 
ПОЛИТСОВЕТА ПАРТИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» АНД-
РЕй АРТЮХОВ ПОБыВАЛ В 
СОЦИАЛьНО-РЕАБИЛИТА-
ЦИОННОМ ЦЕНТРЕ НЕСО-
ВЕРшЕННОЛЕТНИХ.

В уютной обстановке за чашеч-
кой чая состоялась беседа о том, как 
живётся здесь ребятам из неблагопо-
лучных семей. 

Директор центра Татьяна Левина 

Когда мы любим их

подчеркнула, что показатель каче-
ства их работы –  меньшее количе-
ство детей в их центре. И слова тут 
же подтвердила фактами: в 1995 
году в центре было предусмотрено 
90 мест,  затем стало 60 и вот сегод-
ня их уже 23.

Двадцать три человека, которые 
видят мир чудесным и верят в бу-
дущее. В сочинениях они пишут, 
что в будущем Земля будет чистой 
и красивой. И про то, что у каждого 
будет дом – обязательно с лужай-
кой… А в доме – любимая мама.

После экскурсии Андрей Артю-

хов отметил, что «центр удивитель-
ный». Здесь много света и цветов. 
В комнатах, где живут дети, по-
домашнему  уютно. Здесь все рабо-
тают на результат – ради счастливо-
го будущего своих воспитанников.  

– Я преклоняюсь перед вами, 
перед вашим трудом. Здесь я 
увидел настоящую самоотвер-
женность.  Если этот или другой 
ребёнок нами не забыт и не отвер-
гнут, значит, мы и сейчас способ-
ны творить чудеса. И многое нам 
подвластно,– заметил напоследок 
Анд рей Артюхов.

 Светлана журавлёва, руководитель ис-
полкома местного отделения партии «Еди-
ная россия»:

– Я люблю бывать в этом центре. Прихо-
дишь и окунаешься в мир добра и тепла, на-
прочь забываешь, что эти дети  отлучены, 
пусть и на время, от своих семей. И наша 
партия реализует такие проекты, как «Рос-
сии нужен каждый ребёнок» или «Собери ре-
бёнка в школу». Главная наша опора, надеж-
да на будущее – дети. 

Если мы любим их. Если мы внимательны 
к ним. Если мы готовы всегда защитить их 
и уважаем личность малыша. Если учим со-
страданию и сами учимся с ним…

Татьяна волкова, воспитатель центра:
– Я работаю в центре со дня его открытия в 1995 году. Никогда, даже 

если бывало очень трудно, я не пожалела о том, что связала свою жизнь 
с воспитанием детей. Особых – недокормленных и недосогретых, невыслу-
шанных и недолюбленных. Вот и стараешься, чтобы здесь они получили всё. 
Конечно, я не могу заменить им мать, но всё, что в силах им дать, я  отдаю 
им сполна. И мне очень приятно, что мой труд  оценён на уровне области 
– сегодня мне Андрей Артюхов вручил Почётную грамоту Тюменской об-
ластной думы.

Татьяна Левина, директор центра:
– Да, у нас хорошо в центре, да, у нас соз-

даны все условия для проживания детей, но 
мы делаем всё возможное, чтобы они находи-
лись у нас недолго. Для этого мы работаем с 
семьями: в центре они проходят социальную 
адаптацию, сеансы с психологом, социальные 
работники навещают их дома. Вот так со-
вместными усилиями мы возвращаем детей 
в семьи. Это нелегко, иногда бывает очень 
трудно, но мы не опускаем руки и идём впе-
рёд.

ДЛЯ БОЛЕЕ ПОЛУТОРА 
ТыСЯч ПЕРВОКЛАшЕК 
ТОБОЛьСКА В ДЕНь ЗНА-
НИй ПРОЗВЕНЕЛ ПЕРВый 
шКОЛьНый ЗВОНОК.

Всего свыше 13 тысяч школьни-
ков города сели в этом учебном году 
за парты. И по традиции поздравить 
всех с праздником в учебные заведе-
ния пришли представители органов 
власти, сферы образования, бизнеса 
и экономики нашего города, обще-
ственные деятели и инициативные 
граждане.

На этот раз глава администрации 

День Большого Гладиолуса
Тобольска Владимир Мазур посетил 
школу №17, где на протяжении ше-
сти лет реализуется образовательный 
проект «школа – вуз – предприятие». 
При поддержке компании СИБУР, ад-
министрации города и филиала Тю-
менского нефтегазового университета 
на базе школы №17 был открыт пер-
вый химико-технологический класс 
нового уровня. 

– Город делает всё возможное, 
вкладывает средства, чтобы вы 
могли получать достойные знания, 
учиться в комфортных условиях. 
Благодаря поддержке правительства 
региона и губернатора в наших шко-
лах хорошая материально-техни-
ческая база, обновлённые учебные 
заведения. И желаю всем вам по-
стоянного развития вместе с нашим 
любимым городом.

– Очень рад, что наш совместный 
проект «школа – вуз – предприятие» 
работает и приносит достойные 
плоды. Первые выпускники уже за-
канчивают обучение в профильных 
вузах, – сообщил директор по управ-
лению персоналом Тобольской про-
мышленной площадки Данил Рас-
сказов.

– Не терять времени даром, – по-
советовала ребятам депутат Тоболь-
ской городской думы Екатерина 
шанина, – а родителям активно об-
щаться со своими детьми, следить за 
школьными начинаниями.

 Когда отзвенел первый звонок, 
школьники разошлись по своим 
классам, где прошли классные часы 
на тему «школа – территория твор-
чества и успеха». 
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Предвыборные агитационные материалы размещены и опубликованы бесплатно в соответствии с избирательным кодексом (Законом) Тюменской области, 
по заказу кандидата в депутаты городской думы VI созыва Полкова И.В.

Предвыборные агитационные материалы размещены и опубликованы бесплатно в соответствии с избирательным кодексом (Законом) Тюменской области, 
по заказу кандидата в депутаты городской думы VI созыва Зольниковой Н.Г.

Предвыборные агитационные материалы размещены и опубликованы бесплатно в соответствии с избирательным кодексом (Законом) Тюменской области, по заказу кан-
дидата в депутаты городской думы VI созыва Ронжина Ю.Г.

Предвыборные агитационные материалы размещены и опубликованы бесплатно в соответствии с избирательным кодексом (Законом) 
Тюменской области, по заказу кандидата в депутаты городской думы VI созыва Юхневича Ю.Б.

О СЕБЕ: родился 13 марта 1989 года в Тобольске, 
коренной житель нашего замечательного города. Имею 
высшее экономическое образование. Окончил Тюмен-
ский государственный университет. Ещё на первом кур-
се университета я сделал первые шаги в своей трудовой  
деятельности – работал в МАО «Центр профилактики 
«Доверие» педагогом-организатором.  На третьем курсе 
университета свою карьеру продолжил в строительной 
организации на должности инженера в производствен-
но-техническом отделе. Приобретённые навыки и уме-
ния помогли мне в 2014 году стать индивидуальным 
предпринимателем в сфере оказания санитарно-тех-
нических услуг, и, как никто другой, я знаю состояние 

нашего жилищно-коммунального хозяйства, которое 
оставляет желать лучшего. За год своей предпринима-
тельской деятельности лично выезжал в проблемные 
квартиры, стараясь максимально снизить стоимость 
ремонта, а то и исключить затратную часть по ремонту 
систем отопления и водоснабжения, поскольку мы и так 
с вами платим каждый месяц  немалые деньги за содер-
жание наших домов.

 Огромное спасибо родной гимназии имени Н.Д. Лиц-
мана, которая  стала отправной точкой в формировании 
и развитии моей личности. 

Всегда принимал активное участие в жизни сначала 
школы, затем университета, участвовал в самодеятель-
ности, не оставался безразличным и безучастным к 
проб лемам жителей нашего города.

«Научитесь, наконец, выбирать тех, ктo выбирает 
Вас!»

Почему я решил заняться политикой? Мне не без-
различно то, что происходит в моём родном городе, и 
я верю, что на ситуацию можно повлиять! Меня вырас-
тили патриотом, как бы пафосно это ни звучало. Я уве-
рен, что, если работать честно, не на словах, а на деле, 
многое можно изменить! Казалось бы, так мало, но 
именно этого и не хватает нашей власти – честности и 
открытости. Я совсем не стремился в политику – скорее, 
политика вошла в мою жизнь. Можно много писать, го-
ворить о том, что тебя не устраивает в городской поли-
тике, но совсем другое – попробовать что-то изменить, 
привнести и сделать на благо Тобольска. Я родился и 
вырос в этом районе, поэтому я знаю наши проблемы, 
то, что беспокоит нас. Я вижу, что многое остаётся не-
решённым и неуслышанным, но я уверен, что вместе мы 
сможем улучшить нашу жизнь, разрешить те проблемы, 
которые годами остаются нерешенные, донести до го-
родских властей желания и волю жителей нашего рай-
она. Вам нужен избранник, тот, кто живёт по соседству, 
тот, кто рос на ваших глазах, тот, кто не понаслышке 
знает актуальные проблемы нашего района, тот, к кому 
можно подойти и поделиться своими проблемами, тот, 
кого Вы будете знать в лицо, тот, кому Вы доверяете!

 «Никто не изготовил замок без ключа, так же и жизнь 
не даст проблем без решения!»

«ПАТРИОТЫ РОССИИ – ПАТРИОТЫ ТОБОЛЬСКА!»

Кандидат в депутаты Тобольской городской Думы VI созыва, 
избирательный округ №19, 

политическая партия «ПАТРИОТЫ РОССИИ»

ПОЛКОВ ИВАН ВИТАЛЬЕВИЧ
«По человеку нужно судить по его 
поступкам, действиям!»

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ПРОГРАММЫ:
- решение проблем ЖКХ, которые возможно решить на муниципальном уровне;
- благоустройство района;
- содержание улиц;
- безопасность улиц;
- проблемы семьи, детства и детского досуга.

Здравствуйте, уважаемые жите-
ли посёлка Сумкино, мои соседи!

Меня зовут Юрий Юхневич. Вме-
сте с семьёй я проживаю в п. Сумки-
но, воспитываю двух дочек, которые 
ходят в наш детский сад.

13 сентября состоятся выборы 
депутатов Тобольской городской 
думы. Я выдвинут кандидатом в де-
путаты от нашего посёлка. Трудовые 
коллективы и просто неравнодуш-
ные жители Сумкино поддержали 
моё выдвижение, за что я им очень 
благодарен. Не хваля себя, скажу, 
что мной при непосредственной 
поддержке депутата областной думы 
Тамары Николаевны Казанцевой 
сделано немало. Оказана помощь 
детскому саду, ДК «Водник», школе 
№ 6 на общую сумму 1,2 млн руб. В 
результате в садике были установле-
ны пластиковые окна, приобретены 
мебель и игрушки для детского сада. 
Высажено более 1,5 тыс. цветов. 
Укреплена материально-техниче-
ская база школы № 6 (приобретены 
10 электронных микроскопов, ме-
бель, учебно-методические материа-
лы). Для ДК «Водник» приобретены 
баян и синтезатор. Нескольким ра-
ботникам завода «Судоремонт Сум-
кино» были вручены почётные гра-
моты Тюменской областной думы, 
в результате чего они смогли стать 
«Ветеранами труда». Организовывал 
ряд торжественных мероприятий, 
посвящённых 70-летию Великой 
Победы. Выступал против размеще-
ния на памятнике защитникам От-
ечества у ДК «Водник» изображения 
фашиста. Привлёк внимание СМИ, в 
том числе и федеральных, к данной 
проблеме, где озвучил мнение о не-
обходимости размещения на данном 
памятнике ордена «Отечественная 
война».

На самом деле за два года сделано 
многое, но сделать можно ещё боль-
ше на благо людей, на пользу Сумки-
но в случае моей победы на выборах 
13 сентября.

Планы у меня большие: установка 
детских площадок в посёлке, в том 

13 сентября Сумкино выбирает своего депутата!
Ваш кандидат в депутаты Тобольской городской думы 

по округу №25

Юрий ЮХНЕВИЧ

числе в садике, добиться выделе-
ния средств на ремонт бассейна в 
детском саду, привести в порядок 
футбольное поле и липовую рощу, 
ремонт дорог и тротуаров, в том 
числе в частном секторе, запуск во-
дозабора и мини-котельных.

В поддержку Юрия Юхневича выступают авторитетные и уважае
мые жители посёлка:  ветеран речного флота Кислицын Геннадий Пав-
лович, инженер «Судоремонт Сумкино» Зеленская Ольга Николаевна, ра-
ботник культуры Крылова Александра Николаевна, заслуженный педагог 
Крачевская Валентина Наумовна, ветеран войны и труда Яковлев Иван 
Иванович и многие другие жители посёлка.

ЗА юрия юхнЕвичА ГОЛОСУюТ жиТЕЛи СУмкинО:
Средняя школа 

№6 (участок 
№1850)

Улицы: Водников (д. 11,17,19, 21,22), Интернацио-
нальная, Комсомольская, Мира (д. 1,2,4), Набережная, 
Национальная, Октябрьская, 1-ая, 2-ая, 3-я Береговые.

Училище
(участок №1851)

Улицы: Водников (д. 1), Гагарина, Горького, Дачная, 
Заводская, Речная, Луговая, Маяковского, Мира (д. 
3,5,7,11,13,14,15,16,18,23), Нагорная, Первомайская, 
Пушкина, Садовая.
Переулки: Гагарина, Нагорный.

На благо людей! На пользу Сумкино!

Для реализации задуманного нуж-
на ваша массовая поддержка. Под-
держите меня на выборах 13 сентя-
бря! Верьте мне, я вас не подведу. 
Ваше доверие оправдаю делами!

искренне ваш, 
юрий юхневич!

Подходит к завершению ра-
бота депутатов Тобольской 

городской думы пятого созыва. 
Пришло время подвести итоги. За 
5 лет моей депутатской деятель-
ности на избирательном округе 
№18 сделано немало: строительство 
детских площадок, благоустройство 
придомовых территорий, ремонт 
дорог и парковок, строительство 
спортивных сооружений и другие. 
Хочу подчеркнуть, что без под-
держки и помощи администрации 
города, управляющих компаний, 
председателей совета домов, просто 
неравнодушных людей округа рабо-
та была бы невозможна. Каждый из 
Вас вносил важные конструктивные 
предложения, заботясь о том, чтобы 
сделать свой дом, двор, улицу удоб-
ными, благоустроенными и краси-
выми. В планах не останавливаться 
на достигнутом, продолжать и даль-
ше работать над улучшением всего 
микрорайона в целом. 

Я приглашаю Вас и совершенно-
летних членов Вашей семьи 13 сен-
тября прийти на Ваш избиратель-
ный участок и сделать правильный 
выбор.

Только вместе мы благоустроим 
наш город!

Кандидат в депутаты Тобольской 
городской думы по избирательному 
округу № 4, 7 «а» микрорайон.

ронжин ю.Г.

Кандидат в депутаты Тобольской городской думы VI 
созыва, избирательный округ № 4

Юрий Геннадьевич Ронжин 

Предвыборная программа
 Содействие увеличению заработной платы работникам бюджетной 
сферы.
 Содействие защите интересов граждан в сфере ЖКХ.
 Контроль над обоснованностью коммунальных тарифов и качеством 
услуг управляющих компаний.
 Социальная поддержка ветеранов, пенсионеров, расширение форм 
муниципальной поддержки.
 Реализация генплана благоустройства 7 «а» микрорайона.
 Реконструкция улицы Нефтехимиков.
 Ремонт дорог и тротуаров, строительство парковочных мест.
 Установка детских площадок.
 Озеленение и благоустройство мест отдыха жителей.

ПРОБЛЕМА КАПИТАЛьНО-
ГО РЕМОНТА МНОГОКВАР-
ТИРНыХ жИЛыХ ДОМОВ 
СЕГОДНЯ ДЛЯ жИТЕЛЕй 
ТОБОЛьСКА ЯВЛЯЕТСЯ, 
ПОжАЛУй, ОДНОй ИЗ 
САМыХ ЗЛОБОДНЕВНыХ.  
ИМЕННО ПОэТОМУ НИ 
ОДНА ВСТРЕчА КАНДИ-
ДАТА В ДЕПУТАТы ГОРОД-
СКОй ДУМы НАТАЛьИ 
ГЕОРГИЕВНы ЗОЛьНИКО-
ВОй С жИТЕЛЯМИ НЕ ОБ-
ХОДИТСЯ БЕЗ РАЗГОВОРА 
НА эТУ ТЕМУ. 

корр. Наталья Георгиевна, дей-
ствительно ли тема капитального 
ремонта домов является такой важ-
ной, или же это повод для полити-
ческих спекуляций людей, которые 
всегда «против»? 

наталья Зольникова. это дей-
ствительно проблема. Если вы 

Наталья Зольникова: 
«Государство должно постепенно увеличивать  долю 
своего участия в финансировании ремонта многоквартирных 
жилых домов»

помните, до недавнего времени ка-
питальный ремонт в многоквартир-
ных домах помогал проводить Фонд 
реформирования жКХ. Сегодня, 
когда приняли поправки в жилищ-
ный кодекс, этот фонд занимается 
только расселением людей из ветхо-
го и аварийного жилья, а оплачивать 
капитальный ремонт своих много-
квартирных жилых домов должны 
мы сами. 

корр. И как Вам эта новация?
наталья Зольникова. Я же нор-

мальный человек и умею считать 
деньги. Но, с другой стороны, я по-
нимаю – платежи за капремонт для 
жителей стали теперь обязательны-
ми.

И люди, которые сегодня по 
каким-то причинам уклоняются от 
уплаты взносов, всё равно их за-
платят. Со штрафами, пенями, скан-
далами… Закон есть закон.  Другое 
дело, что государство, понимая всю 

непопулярность принятых мер, не 
спешит своих граждан наказывать 
ни рублем, ни более серьеёным об-
разом. Оно даёт время на то, чтобы 
мы осознали объективную необхо-
димость и неизбежность принятого 
решения.

корр. А кто выступает гарантом 
того, что собранные нами деньги не 
будут разворованы?

наталья Зольникова. По закону 
– государство. Оно не только вы-
ступает гарантом, но и  участвует 
в софинансировании капитального 
ремонта многоквартирных домов. 
В Тюменской области, кстати, при-
нято решение о 20% финансовом 
участии областного бюджета в про-
граммах капитального ремонта. Од-
нако я вижу проблему не столько в 
финансовой стороне дела, сколько в 
практической реализации процеду-
ры капитальных ремонтов. Точнее – 
их качестве. На прошлой неделе мы 
с губернатором Тюменской области 
Владимиром Владимировичем Яку-
шевым посетили несколько уже от-
ремонтированных домов в 6 микро-
районе. Встретились с жителями. И 
люди говорят: «Сделали капремонт, 
но крыша течёт», «Отремонтирова-
ли подъезд – опять плесень».

корр. И как же быть с этой бедой?
 наталья Зольникова. Вот здесь 

как раз всё в наших руках. Да, мы 
с вами не можем изменить феде-
ральный закон и обязаны отчислять 
часть своих денег в фонд капиталь-
ного ремонта. Но нам никто не ме-
шает выбрать подрядчика, который 
этот ремонт сделает качественно, 
без проволочек. это уже ответствен-
ность нашей городской власти и в 
первую очередь депутатского кор-
пуса – обеспечить эффективное рас-
ходование каждого выделенного на 
капитальный ремонт рубля. 

корр. Вы знаете, как этого до-
биться?

наталья Зольникова. Как выбрать 
эффективного и порядочного подряд-
чика? Конечно. Я уже много лет на 
комбинате возглавляю отдел, который 
как раз и занимается подбором под-
рядчиков для разного вида работ. Так 
что будьте уверены – проходимцы и 
любители лёгкой наживы к осущест-
влению капитального ремонта наших 
домов допущены не будут.
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Здравствуйте, меня зовут Канц-
лер Виктор Викторович. Ро-

дился в 1984 году. Учился в школе 
№13, окончил Тюменский государ-
ственный нефтегазовый универси-
тет. В настоящий момент работаю 
в школе №19. женат, воспитываю 
двоих детей. 

Стать Вашим представителем я 
решил после того, как присутство-
вал на заседании Тобольской город-
ской думы 5 пятого созыва, на нём 
был поднят целый ряд вопросов со-
циального характера. Реакция депу-
татов меня, мягко говоря, не устрои-
ла. Я решил, что если не мы сами 
будем менять наш город в лучшую 
сторону, то его никто не сделает 
лучше. 

Встретив единомышленников, мы 
активно начали заниматься обще-
ственной деятельностью. В резуль-
тате чего за два года наша команда 
помогла реальными делами многим 
людям: 

– мы провели более 20 осмотров 
домов (в том числе крыш и подва-
лов);

– вместе с жильцами, совместно с 
приглашенными инспекторами госу-
дарственной жилищной инспекции 
проводили исследования домов и 
указывали на имеющиеся недостат-
ки, после чего ГжИ были вынесены 
предписания обслуживающим ком-
паниям;

– выиграли четыре суда по вопро-
сам капитального ремонта;

– по совместной инициативе 
жильцов дома провели аудиторскую 
проверку, в ходе которой выявили 
недобросовестные действия управ-
ляющей компании и ущерб в разме-
ре более 500 тысяч рублей;

– также нашей командой было со-
брано более 1 500 подписей за сни-
жение тарифов жКХ;

– проводим лекции по работе с 
управляющими компаниями для 
всех желающих. 

В данный момент активно прово-
жу агитационную деятельность, в 
ходе которой при общении с изби-
рателями мне рассказывают нелице-
приятные вещи по обмену пятилет-
ней конструктивной и плодотворной 

Канцлер Виктор Викторович

Каширских Владимир Васильевич
Одномандатный избирательный округ № 9

работы по их квартире, дому, округу 
на сиюминутную выгоду. Считаю, 
что это неправильно, основной зада-
чей депутата является отстаивание 
интересов горожан в представитель-
ном органе власти на протяжении 
всего своего срока, как это закрепле-
но в Уставе города.

В настоящий момент я собрал 
Ваши наказы практически со всего 
Нашего округа. Знаю, как решить 
указанные Вами вопросы и пробле-
мы, т.к. большинство из них мы ре-
шали последние два года.

Свои идеи по преобразованию 
округа я изложил в своей листовке, 
которую лично раздал жителям На-
шего округа. Кого застал дома, тому 
вручил в руки, кого не было, оставил 
в почтовом ящике. В этой статье не 

хочу повторяться. Все Вы с ней оз-
накомились. Здесь я хочу сказать о 
другом.

Я реалист, поэтому понимаю – 
одному мне не справиться с тем 
положением вещей, которое сложи-
лось в нашем городе. Поэтому мы 
командой молодых ребят решили, 
что время выбрало нас.  Решили 
баллотироваться по разным округам 
г. Тобольска с целью начать позитив-
ные изменения в городе. Мы против 
абстрактных понятий вроде «содей-
ствовать, поддерживать и т.п.» Мы 
за реальные дела, за реальную по-
мощь горожанам. Поэтому я пред-
лагаю реальный план действий, ре-
альные дела, которые я буду делать 
в случае Вашей поддержки моей 
кандидатуры.

Ему было пять лет, когда родители переехали в 
Тобольск. Поэтому город Владимир Каширских 

считает родным. С Тобольском связаны детские годы, 
проведённые под горой, учёба в школе № 1, служба 
авиа техником в Тобольском аэропорту, восемь лет рабо-
ты по специальности «слесарь КИПиА» на Тобольском 
нефтехимическом комбинате. С другом организовали 
фермерское хозяйство, начали выращивать рожь. Се-
годня хозяйство успешно развивается, и товарищ бла-
годарен ему за верные начальные шаги. это были годы 
становления, обретения опыта, поиска себя. И нужного 
дела. Важного не только для него. 

В тридцать лет он понял, что истина «хлеб всему го-
лова» – основа жизни. Снова учёба – научиться само-
му творить хлеб. С товарищами открыли в Тобольске 
предприятие, продукция стала пользоваться спросом. А 
в 2009 году Каширских решил самостоятельно занять-
ся хлебопечением, купив старое производство в речном 
порту. Вот здесь и проявился по-настоящему мужской 
характер.

В ту пору пекарня переживала не лучшие времена: 
в старых стенах и на старом оборудовании делался из-
вестный в городе «речпортовский» хлеб. Тоболяки его 
любили. 

Начинать пришлось практически с нуля. Не было у 

него богатых покровителей, «приватизационных» запа-
сов. Работа по двадцать часов в сутки, бесконечные соб-
ственноручные ремонты старого оборудования по но-
чам, чтобы немногим мастерам со старого предприятия, 
которые остались с ним, утром была работа. Он понял 
– менять нужно всё! Здесь помогли областные програм-
мы господдержки – субсидирование затрат по лизингу 
оборудования. Расширение производства дало новые 
рабочие места, теперь на заводе занято более восьми-
десяти человек. Ни отпусков без сохранения заработной 
платы, ни сокращений, ни снижения заработной платы 
предприниматель не планирует. 

жить в обществе и быть свободным от него нельзя. 
это правило понял и принял Владимир, как только на-
чал собственное дело. Все годы на предприятие обра-
щаются люди с просьбами о помощи – кому-то надо 
помочь приобрести лекарства, съездить на лечение 
или в санаторий, а то и просто поесть, чтобы не уме-
реть. Владимир никогда не отказывал действительно 
нуждающимся: кормил бездомных, выделял средства 
на лекарства, поездки. И никогда не афишировал свои 
благотворительные акции. Мало кто знает, что сегодня  
регулярно он оказывает помощь советам ветеранов по-
сёлков Иртышский и Сумкино, школе №15, православ-
ной церкви в Иртышском, хоккейной команде «Ангелы 
Сибири».

Внутренняя потребность расширить круг непроиз-
водственных забот возникла со временем, когда наладил 
бизнес. Он давно знает проблемы своего родного города, 
а болевые точки округа обозначили сами жители в нака-
зах кандидату в депутаты. Улучшение качества жизни в 
многоэтажных домах (знаком не понаслышке – сам мно-
го лет живёт в девятиэтажке), решение проблем жКХ, 
острая нехватка парковочных мест в 9 микрорайоне, 
несвоевременная уборка снега зимой. Отдельной стро-
кой он выделяет эффективность использования средств, 
выплачиваемых собственниками жилья управляющим 
компаниям, улучшение качества связи, включая доступ 
к высокоскоростному Интернету. 

Подметил кандидат и такую особенность округа, как 
обилие в семьях деток. Но инфраструктура, к приме-
ру, девятого микрорайона совершенно не приспособ-
лена для них. И дело не только в отсутствии новых 
детских площадок. Организация на постоянной основе 
мероприя тий для развития культуры общения и комму-
никабельности детей и подростков с участием образо-
вательных учреждений, программы трудоустройства 
молодёжи в каникулы непосредственно в месте прожи-
вания – на территории округа с привлечением к этому 
управляющих компаний, обслуживающих дома, – вот 
лишь малая толика задумок кандидата в депутаты.

– Уважаемые земляки! В случае моего избрания в де-
путаты Тобольской городской думы я намерен реализо-
вывать и воплощать в жизнь наказы избирателей, дове-
ривших мне свои голоса.

это слова уверенного человека. Уверенного в сво-
их силах, уверенного в тоболяках. В том, что здравый 
смысл победит.

к 70-летию великой победы

наши долгожители

вопрос – ответ





Диана ШТЕрн

мирослав вОЙнич

Анна ЩЕрБининА

В РЕДАКЦИЮ ПОЗВОНИЛ  
чИТАТЕЛь, КОТОРый 
ПРОСТО ОГОРОшИЛ НАС 
СООБщЕНИЕМ О ТОМ, 
чТО ОН ПРИшёЛ В УПРАВ-
ЛЕНИЕ СОЦЗАщИТы 
ПОЛУчАТь ВЕТЕРАНСКОЕ 
УДОСТОВЕРЕНИЕ, А ЕМУ 
СКАЗАЛИ, чТО ЯКОБы 
ЛьГОТы ОТМЕНИЛИ.

Главный специалист управления 

Льготы с 60 лет
соцзащиты Валентина Винокурова 
заверила нас, что никто ветеран-
ские льготы не отменял. Однако 
с 1 июля текущего года вступил в 
силу Закон Тюменской области от 
7 мая 2015 года №48 «О внесении 
изменений в статью 3 Закона Тю-
менской области «О ветеранах тру-
да в Тюменской области». Измене-
ниями вводятся дополнительные 
условия для предоставления мер 
социальной поддержки – достиже-

ние возраста 60 лет  мужчинами и 
55 лет – женщинами.

Обратившийся за ветеранским 
удостоверением мужчина, которого 
ознакомили с законом, – пенсионер 
МВД. Если до принятия закона он 
мог получать меры социальной под-
держки как ветеран с момента вы-
хода на пенсию, то теперь лишь по 
достижении им 60-летнего возраста. 
Саму же пенсию он получает. Так 
что всё в рамках закона.

ВЛЮБЛЕНА В ТОБОЛьСК, 
ЗАЯВЛЯЕТ АННА НИКОЛА-
ЕВНА БЕЛЕХОВА, ОТМЕ-
ТИВшАЯ НА ДНЯХ 90-ЛЕТ-
НИй ЮБИЛЕй.

Поздравили её исполняющая обя-
занности начальника  управления 
соцзащиты населения Галия Туша-
кова и ведущий специалист Нина 
Саитбаталова. Вручили поздра-
вительные адреса от Президента 
страны Владимира Путина и главы 
администрации города Владимира 
Мазура, букет цветов и ценный по-
дарок. А ещё пожелали Анне Ни-
колаевне доброго здравия. На что 
долгожительница ответила, что и 
столетний юбилей собирается от-
мечать. 

Анна Николаевна Белехова явля-
ет пример активного долгожитель-
ства, о котором мечтает каждый. 
Она самостоятельно справляется 
с домашним хозяйством, работает 
на даче, водит правнука в школу и 
провожает до дома. В гости к ней 
часто заглядывают и дочь, и трое 
внуков, и четверо правнуков. И не-
пременно гостеприимная хозяйка 
усадит дорогих её сердцу гостей 
за стол. А  в поварском искусстве 
она преуспела. Вот и слетается мо-

Влюблена по собственному 
желанию

лодёжь отведать 
яств, приготовлен-
ных бабой Аней. 
Ну а если надо, и 
помочь в чём-то. 

Анна Николаев-
на всякого в жизни 
хлебнула. В вой-
ну по окончании 
7 классов была 
мобилизована на 
оборонные работы 
(проживала она тог-
да в Костромской 
области): и лес ва-
лила, и окопы рыла 
под Москвой, и 
железнодорожные 
пути восстанавли-
вала. А после вой-
ны была направле-
на в Свердловскую 
область на рудник 
имени Ленина. 

В Тобольск она 
приехала вместе с 
мужем, кадровым 
офицером, в нача-
ле 50-х. Так и стала 
местным жителем. Работала началь-
ником отдела кадров на рыбозаводе. 
Двух дочерей вырастила. Говорит, 
здешний климат оказался для неё 

благоприятным, да и сибиряки ей 
пришлись по нраву. В общем, влю-
билась раз и навсегда. Влюбилась в 
Тобольск.

ВО ВСЕХ шКОЛАХ ГОРОДА ПРОшЛИ ТОРжЕСТВЕН-
НыЕ ЛИНЕйКИ, ПОСВЯщёННыЕ 1 СЕНТЯБРЯ. ПО-
СЛЕ чЕГО РЕБЯТА РАЗОшЛИСь ПО АУДИТОРИЯМ 
НА ПЕРВыЕ КЛАССНыЕ чАСы В НОВОМ УчЕБНОМ 
ГОДУ, В РАМКАХ КОТОРыХ СОСТОЯЛИСь ВСТРЕчИ 
С ИНТЕРЕСНыМИ ЛЮДьМИ – ВЕТЕРАНАМИ, ОБщЕ-
СТВЕННИКАМИ, МАСТЕРАМИ-УМЕЛьЦАМИ, ДЕПУ-
ТАТАМИ. 

В гостях у лицеистов побывали ветеран Великой Отечественной 
войны Пётр Иванцов, тобольский военком Игорь Заволовский и на-
чальник автомобильной школы ДОСААФ Махмадюнус Кадыров.  

– Год 70-летия Великой Победы  очень важен для нашей страны. 
И мне бы хотелось, чтобы каждый из вас помнил поколение, которое 
защитило страну, выстояло в ту страшную военную годину. Вы все 
хорошо владеете компьютером и сможете найти информацию о сво-
их прадедах, воевавших на фронтах Второй мировой. Она находится 
в открытом доступе на сайте «Мемориал», – обратился к старше-
классникам Игорь Заволовский. 

Петра Иванцова ребята слушали с большим вниманием. А он на-
путствовал их перед началом нового учебного года двумя пожелания-
ми: учиться на «4» и «5» и помнить, что нет предела человеческим 
знаниям, а ещё заниматься своей физической формой, чтобы в слу-
чае опасности могли встать на защиту Родины.  

Ребята поблагодарили Петра Александровича за проведённую бе-
седу и преподнесли ему букет цветов.

На патриотической 
волне
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Щебень, 
песок,
керамзит

 8-912-398-04-84

НАстройкА
ремоНт

 8-919-936-62-49

теЛеВИЗороВ, 
мИкроВоЛНоВЫХ 
ПеЧей 
НА ДомУ.

 8-904-463-78-31, 
27-44-72

Монтаж 
отопления, 

водоснабжения, 
канализации 

в домах.

Выкуп 
автомобилей. 

Расчет 
за час.

 8-982-966-47-77

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 
хозпостройки, 13 соток.

 8-919-924-69-03

Продам дом

ПРОДАЁТСЯ 
ГАРАЖ

в кооп. «Сирена», р-н 
гормолзавода (погреб, свет, 
охрана, видеонаблюдение)

 8-922-263-62-58.

Продается дача «СНТ Виктория», 
район Юрты Иртышатские, Вагайское направление, 23 км от города, 5 сот.
Домик кирпичный 5х5, снаружи оштукатурен, внутри обшит вагонкой. 

Баня рубленая, теплица металлическая, 2 парника, колодец.
Электричество круглый год, водопровод в летний период, автобус ходит 4 

раза в день. Вокруг смешанный лес, река Заимка, рыбалка. 
Цена – 450 000 рублей, торг.

Телефон 8-922-488-80-23.

 8-919-959-01-62

уголь 
с доставкой

АБОНЕНТы ЦИФРОВОГО 
ТВ МТС СМОГУТ СМО-
ТРЕТь В ДВА С ПОЛОВИ-
НОй РАЗА БОЛьшЕ КАНА-
ЛОВ В HD-КАчЕСТВЕ ПО 
ТОй жЕ ЦЕНЕ. МТС ОБНО-
ВИЛА СОСТАВ КАНАЛОВ 
И ПРЕДЛОжИЛА САМый 
БОЛьшОй БАЗОВый ПА-
КЕТ ЦИФРОВОГО ТЕЛЕВИ-
ДЕНИЯ В ТОБОЛьСКЕ. 

Впервые жителям Тобольска в 
стартовом пакете цифрового ТВ до-
ступно 130 каналов, 26 из которых в 
формате высокой чёткости. Новую, 
расширенную линейку цифровых 
каналов МТС составила на основе 
предпочтений телезрителей. Теперь 
в формате высокой четкости тоболя-
ки могут смотреть любимые филь-
мы и мультфильмы, познавательные 
передачи, спортивные трансляции и 
многое другое. Среди HD-новинок 
в списке каналов цифрового ТВ 
от МТС такие каналы, как Animal 
Planet HD, Discovery Science HD, 
Nickelodeon HD, MTV Live HD, а 
также каналы «Спорт 1», «Бойцов-

Телеканалы прибавили 
в «цифре»

телемир

ский клуб», «Gulli», «Детский», 
«живи» и другие. 

«Все больше телезрителей То-
больска сегодня выбирает совре-
менные телевизоры, которые под-
держивают видеотрансляцию в 
высоком разрешении, и мы видим, 
что популярность телеканалов в 
HD-качестве растёт. Уже скоро «ум-
ные» ТВ заменят более ранние моде-
ли телеприёмников, как в свое время 
черно-белые телевизоры уступили 
место цветным. Поэтому мы, ра-
ботая на опережение, уже сейчас 
предложили нашим клиентам не 
только самый большой базовый па-
кет телеканалов, но и расширенное 
количество HD-каналов. Уверен, что 

тоболяки оценят обновлённую сетку 
цифрового ТВ», – отметил директор 
по фиксированному бизнесу МТС на 
Урале Иван Яцко. 

чтобы не запутаться в таком боль-
шом списке каналов, рубрики распо-
ложены в определённом диапазоне 
кнопок: в начале общедоступные 
федеральные каналы, далее филь-
мовые, детские, познавательные, 
развлекательные, спортивные, му-
зыкальные и HD-каналы. При этом 
все тематики разбиты на более де-
тальные жанры – например, после-
довательность фильмовых каналов 
следующая: «Русское кино», затем 
— «Иностранное кино» и «Кино и 
сериалы». 

Оставить заявку на подключение 
«Домашнего Цифрового ТВ МТС», а также 
получить дополнительную информацию об 
услуге можно на сайте www.mts.ru, 
в контактном центре МТС по бесплатному 
телефону 8-800-250-00-50 или 
в офисах продаж.

Сдам 
в аренду или 

продам украшение 
на свадебную 

машину.

 8-919-940-97-77

ПРодам 
свадебное платье, 

идеальное состояние, 
белое, с небольшим шлейфом, 

кольца в подарок.
Цена - 17 тыс. руб, торг.

 8-919-940-97-77

ПРОДАЁТСЯ СРОЧНО! 
4-комнатная квартира 

ДЁШЕВО!
Частичный ремонт, новый кухонный гарнитур

 8-912-385-31-75

ЗАкуПАем чАГу
Всегда. Много. 

Дорого.
1500 рублей за мешок

 8-913-682-80-40

ПРОДАм 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

ПРОДАМ 
железные 
ворота 

2,60x1,85. 
 8-919-924-69-03

вежливые люди на злобу дня 
Дмитрий кАрАСиЕр

Дарья ФЕДОТОвА (фото)
Диана ШТЕрн

чТО Мы ЗНАЛИ РАНьшЕ 
ОБ эТОй СТРАНЕ? ФУТБОЛ, 
КОНЕчНО… КАПИТА-
Ны ПЕСКА, И КИНО ПРО 
НИХ… КАПОэйРА, САМ-
БА… КОФЕ И СУДА, КОТО-
РыЕ ВСЕГДА ПО чЕТВЕР-
ГАМ УХОДЯТ К ДАЛёКИМ 
БЕРЕГАМ БРАЗИЛИИ.

Встретить бразильца в Тобольске 
в прежние времена было маловеро-
ятно. А уж такого, чтобы приехал 
к нам не туристом, и подавно. Но 
вот взялись в подгорном спортив-
ном клубе «Сибиряк» за изучение 
бразильского джиу-джитсу (BJJ), и 
зазвучала на старых улицах порту-
гальская речь.

На этой неделе в нашем городе 
завершились учебно-тренировоч-
ные сборы по BJJ, грэпплингу и 
смешанным единоборствам (MMA). 
Бразильскому уму-разуму учил на-
ших ребят Освальдо Рего. Мастер с 
чёрным поясом (V дан), победитель 
множества турниров по BJJ.

Основная часть сборов прошла 
в спортивном зале школы №14 
(спорт смены просили поблагода-
рить за понимание директора шко-
лы Светлану Терентьеву). Заверша-
ющую серию тренировок Освальдо 
провёл с теми, кого выделил особо. 
Занимались в тесной компании в 
малометражном зале клуба «Сиби-
ряк». Туда мы и заглянули – на бра-
зильский огонёк, так сказать.

Тренер Андрей Сабаров, организо-
вавший сборы, рассказывает:

– Работало около сорока человек. 

Бразилия – это под горой

Тренировки проходили два раза в 
день – утром джиу-джитсу, вечером 
– эм-эм-эй. Это уже четвёртый ма-
стер из Бразилии, которого мы при-
глашаем в Тобольск, приезжают к нам 
и отечественные специалисты.

Сложно всё это организовывать, 
но люди помогают. Сергею Вакари-
ну в очередной раз спасибо – от меня 
и всех ребят. Руководству гостини-
цы «Тобол». Всем, кто с пониманием 
относится. Приглашать мастеров 
необходимо, если хочешь выйти на 

новый уровень. Парням очень много 
дают эти занятия.

Важно, что Освальдо Рего про-
вёл аттестацию по итогам сборов. 
Оценил он нашу работу, подготов-
ку ребят. Результат?.. Владимир 
Токов, Радик Айтняков, Ярослав 
Войтенко, Игорь Митрощенко вы-
держали испытание на пурпурный 
пояс. Между прочим, они первые в 
Тюменской области, кто такой ста-
тус в бразильском джиу-джитсу за-
работал.

Вот несколько реплик от первых 
«пурпурных» в области.

владимир Токов: 
– Получение пояса для меня се-

рьёзное событие. Такие звания про-
сто так не дают. Надо работать, до-
биваться, доказывать. Потом уже в 
боях показать, что пояс заслуженный. 
Пурпурный пояс даёт право трениро-
вать самому, помогать более опытно-
му мастеру. Для меня это важно, ведь 
я учусь на факультете физвоспитания 
педагогического института.

радик Айтняков: 
– Я пока ещё в школе. Для меня 

аттестация на пурпурный – это … 
как день рождения просто! Думал, 
что сдам на синий пояс, но Освальдо 
дал мне более высокую оценку. Спа-
сибо ему за уроки – многое узнали 
нового. И нашему тренеру большая 
благодарность, что помогает разви-
ваться по всем направлениям.

Отвлекаем от горячего процесса 
тренировки Освальдо Рего. Брази-
лец явно доволен тем, как она про-
ходит, как работают сибиряки. Да и 
Тобольск, говорит он, ему очень по-
нравился.

– Очень чистый, красивый город. 
Люди внимательные, общительные. 
Я здесь уже две недели. Часто гулял 
без переводчика и всегда мне помо-
гали, объясняли, как пройти, куда 
надо, что посмотреть.

Такого уровня подготовки от 
ребят, честно, не ожидал уви-
деть. Отлично умеют бороть-
ся, понимают многие тонкости. 
Очень хорошая, ударная техника. 
Они вполне сопоставимы по уров-
ню с теми, кто с детства трени-
руется в бразильских академиях. 
А Вове, Радику, Ярославу и Игорю 
уже вполне можно выступать в 
серьёзных чемпионатах по едино-
борствам. И, вообще, убедился, 
что молодёжь везде очень похо-
жа – и в Бразилии, и в Сибири. 
Весёлые, добрые парни.

Что ж, приятно такое услы-
шать. Впрочем, мы и сами знаем, 
что они весёлые и добрые. Потому 
что сибиряки.

ПРодаётсЯ 
а/м ГАЗ-3110, 

1999 г.в., цвет «мурена», 
ГБУ, ГУР. 

Цена – 35 тыс. руб. 

  8-952-682-33-22

Опасный 
символ

ГОЛУБИ В ТОБОЛьСКЕ 
РУчНыЕ, МОжНО ДАжЕ 
СКАЗАТь - НАГЛыЕ. ЗА-
шУРшИ ЦЕЛЛОФАНОВыМ 
ПАКЕТОМ, И ОНИ ОБЛЕ-
ПЯТ ТЕБЯ С НОГ ДО ГОЛО-
Вы В НАДЕжДЕ РАЗжИТь-
СЯ СЕМЕчКАМИ ИЛИ 
ХЛЕБНыМИ КРОшКАМИ. 

Кормят голубей с рук и туристы, 
и тоболяки от мала до велика. На-
сколько безопасен непосредствен-
ный контакт с птицами, символи-
зирующими мир, мы попытались 
выяснить у начальника Тобольской 
межрайонной станции по борьбе с 
болезнями животных Владимира 
Сапожникова. 

По его словам, эпидемий в голу-
биной среде уже давно не было. А 
падёж птицы, который имел место 
в прошлом году глубокой осенью, 
коснулся лишь позднего выводка, 
который не успел подрасти и окреп-
нуть до морозов. И тем не менее 
ветеринарный врач считает, что пря-
мых контактов с голубями лучше из-
бегать. 


